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        ORDEN DE PREDICADORES      IDI - N. 530 SEPTIEMBRE 2014 

 

 

Convocatoria a todos los líderes mundiales y los Estados 
miembros de las Naciones Unidas para una Urgente Acción en 
Irak por el Maestro de la Orden de los Dominicos (Orden de 
Predicadores), el P. Bruno Cadoré OP 
Excelencias,  

Ninguno de nosotros puede sentirse indiferente con lo que está sucediendo en Irak en este momento. 
Lo que vemos que sucede allí está clamando por la solidaridad y una respuesta coordinada para 
detener la extrema violación de los derechos humanos contra las minorías indefensas que están 
privadas de su dignidad humana básica. Es una violación del Derecho Humanitario Internacional y 
es un crimen contra la humanidad. Nuestros propios hermanos y hermanas están entre estas 
personas, y nos mantienen continuamente informados de su situación aterradora. Los delincuentes 
plantean una seria amenaza no sólo para todo el pueblo de Irak y de todos sus países vecinos, sino 
también para todos nosotros, ya que representan una mentalidad y una manera de concebir la vida 
que, de tener éxito, atraerá a muchos más adeptos, los cuales podrían poner en peligro a cualquier 
estado. Si bien el conflicto parece ser acerca de la religión, de hecho, no tiene nada que ver con la 
religión ya que Dios es un Dios de vida y no de muerte.  
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Es una bendición para nosotros el tener un foro como el de las Naciones Unidas, donde existe el 
compromiso de construir un mundo armonioso y pacífico. Sin embargo, muchas personas en 
situaciones frágiles se vuelven escépticas de su accionar ya que sus gritos de ayuda y de protección 
terminan en oídos sordos. Esta crisis actual puede ser una oportunidad para salir de una mentalidad 
centrada sólo en "nuestros propios intereses nacionales" hacia otra, centrada en asegurar la 
preservación de la vida y la dignidad humana de cada persona, independientemente de su raza, 
origen étnico, religión, o cualquier otra identidad. 

 Elogiamos los esfuerzos de aquellos países que están respondiendo las necesidades de seguridad y 
ayuda humanitaria de las personas que huyen de Iraq. Sin embargo, esto todavía no es suficiente 
para garantizar su supervivencia. Cuando un Estado no tiene la capacidad de controlar los niveles 
brutales de violencia, con los que todo el mundo está de acuerdo en que deben ser detenidos (como 
es el caso ahora en Irak), entonces la comunidad internacional tiene la obligación de intervenir para 
eliminar la capacidad de violencia de los delicuentes. 

A la luz de esto, hacemos un llamado a usted ya todos los Estados miembros de las Naciones 
Unidas 

 Que se evalúe esta crisis en Irak hoy y se asegure el despliegue inmediato de las unidades 
militares especializadas, de la mayor cantidad posible de países, para que se cuente con la 
capacidad necesaria de detener la limpieza étnica y sectorial, que se está desarrollando; 
garantizar el retorno seguro de los refugiados a sus hogares; y llevar a los responsables ante 
la justicia. 

 Que se detenga la provisiòn de cualquier tipo de armas a los delincuentes y se sancione a los 
que sigan proporcionándoles armas.  

 Que se responda inmediatamente para desarticular la crisis humanitaria que actualmente está 
en aumento.  

 Que se proteja a los miembros perseguidos de grupos minoritarios y, de acuerdo con el 
Derecho Humanitario Internacional, que se les conceda asilo sin demora.  

 Que se pongan en marcha de inmediato las condiciones para el diálogo y conversaciones de 
paz que incluyan a todos los sectores de la sociedad. 

Esperamos y oramos para que usted y sus gobiernos respondan a esta convocatoria urgentemente.  

Fr. Bruno Cadoré OP  

Maestro de la Orden de los Dominicos (Orden de Predicadores)  

(14 de agosto de 2014) 

Emitido por el P. Mike Deeb OP, Delegado Permanente de la Orden Dominicana ante las Naciones 
Unidas  
Las consultas a mike.deeb@un.op.org 
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65 frailes se reúnen en Caleruega para preparar la nueva 
Provincia Hispaniae 

 

Los días del 26 al 30 de agosto se ha celebrado en 
Caleruega el segundo de los encuentros 
organizados para preparar la provincia Hispaniae, 
que surgirá a partir de las actuales provincias de 
España, Aragón y Bética. La intención de los 
encuentros es que los hermanos, en este caso los 
más de setenta que se dieron cita, puedan convivir 
y conocerse durante unos días, que puedan orar, 

reflexionar y preparar juntos el surgimiento de la nueva Provincia. Hispaniae no es solamente el 
nombre de una nueva y reforzada institución, sino que es además la designación para un proceso 
espiritual de conversión, una renovación de vida y misión, un replanteamiento de la presencia de los 
frailes dominicos que conformarán la nueva entidad. 

El día 26 comenzaron a llegar a Caleruega los hermanos de las diferentes comunidades. Tras los 
saludos y las conversaciones improvisadas en los pasillos hemos disfrutado de una de las típicas 
cenas caleroganas. El día siguiente, miércoles 27, como cada día, hemos comenzado la jornada con 
la celebración de la Misa y el rezo de Laudes, presidida por fr. Vicente Niño Orti. Tras el 
desayuno fr. Gerardo Sánchez Mielgo ha hablado de una “Lectura espiritual del nacimiento de la 
nueva provincia”. Sus reflexiones han sido un resumen de lo que se puede encontrar en su libro La 
vida consagrada a la luz del Kerigma (Edibesa). Como en el libro, en su intervención no nos 
ofreció solamente una charla erudita sobre el fundamento evangélico de la vida religiosa, de nuestra 
vida dominicana, sino además un itinerario espiritual de renovación. La Palabra de Dios es 
eternamente joven, y de esa juventud debe beber, como de su fuente, la vida religiosa. La fuente de 
esa juventud es al mismo tiempo la fuente de la esperanza invencible y la autenticidad que deben 
caracterizar a la provincia renovada. El equilibrio entre la audacia y la creatividad por un lado y la 
fidelidad por otro, ambas con su raíz en el Espíritu, serán claves para el nacimiento de la nueva 
provincia. Tras un descanso el resto de la mañana estuvo dedicado a la reflexión y la oración 
personales. Antes de la comida, como cada día, hubo una oración, en este caso en torno al pozo que 
indica el lugar del nacimiento de santo Domingo y dirigida por fr. Ángel L. Fariña y fr. Moisés 
Pérez. Allí recordamos, agradecimos a Dios e intentamos responder de nuevo al don recibido en 
nuestro bautismo y al don recibido de nuestra vocación dominicana. Tras la comida y un breve 
descanso se reanudó el trabajo con la exposición que fr. Vicente Botella ha hecho del Prólogo de 
las Actas del Capítulo General de Trogir. Tras la exposición hemos reflexionado y hablado en 
grupos sobre el contenido del Prólogo, y una vez reunidos nuevamente, los portavoces de cada 
grupo han resumido las aportaciones más significativas, que han dado lugar a un debate posterior. 
Tras el diálogo fraterno se rezaron las Vísperas, presididas por fr. Bernardo Fueyo. Tras la cena 
hubo una visita al Torreón de los Guzmanes, donde los frailes pudieron disfrutar de su 
restauración y ver la proyección sobre la vida de santo Domingo que allí se exhibe para los 
visitantes. 

El jueves 28, como cotidianamente, se comenzó el día con la Misa y las Laudes, esta vez 
presididas por fr. Pascual Notari. Tras el desayuno se procedió a la exposición del proyecto de 
Pastoral Juvenil y Vocacional, a cargo de dos de sus responsables (fr. Javier Garzón y fr. Féliz 
Hernández). Fr. Luis Carlos Bernal habló de la presencia de los dominicos en la ciudad de 
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Barcelona, señalando las posibilidades, retos y peligros que según él podían encontrarse en dicha 
ciudad. Fr. Javier Garzón habló también de la presencia en Candelaria (Tenerife), explicando 
cuál era la labor actual y la situación de los dominicos en la basílica tinerfeña. Tras cada una de las 
exposiciones hubo ocasión para preguntas y diálogo, de manera que salieron a relucir inquietudes, 
dudas, esperanzas e incluso propuestas. Antes de la comida fr. Julián de Cos dirigió una oración 
mariana que dio ocasión a poner en manos de la Virgen María algunas de las cosas pensadas y 
compartidas durante la mañana. La tarde, con un carácter más lúdico, fue dedicada a la visita de las 
Edades del Hombre en Aranda de Duero y del Monasterio Benedictino de santo Domingo de 
Silos. Fue una buena ocasión para seguir conviviendo con los hermanos, esta vez compartiendo una 
actividad cultural. Al caer la tarde rezamos las Vísperas con los monjes de Silos, donde el alma del 
dominico ve satisfecha lo que en ella hay de herencia monástica. 

El día viernes 29, tras la Misa y Laudes presidida por fr. Ismael González, se volvieron a reunir los 
grupos de reflexión, esta vez para compartir acontecimientos o experiencias constitutivas de la 
propia historia vocacional. Para oír a los hermanos hablar de su vida y vocación hay que 
descalzarse, siendo conscientes de que pisamos terreno sagrado. Se consiguió crear un ambiente 
íntimo, respetuoso y acogedor que permitió que los hermanos contasen experiencias que en su vida 
habían sido determinantes. Se consiguió lo que se pretendía: que los frailes se conociesen mejor y 
que se subrayasen aquéllas experiencias que diesen pistas para saber mejor dónde poner los énfasis 
de cara al futuro. La investigación y la enseñanza de la teología ha sido siempre una de las 
ocupaciones principales de la Orden. Por eso, la tarde del viernes fue dedicada a exponer tres de los 
proyectos más importantes desde el punto de vista de la actividad teológica. La Facultad de 
Teología de San Vicente Ferrer (Valencia), cuya actividad fue presentada por fr. Vicente Botella, 
quien informó del reciente proceso de fusión de las dos secciones (Diócesis y Dominicos) y habló 
de algunos retos de cara al futuro; la Facultad de Teología de San Esteban (Salamanca), más 
todas sus extensiones, que fue presentada por fr. Manuel Ángel Martínez, quien habló también de 
algunos de los retos que se plantean a la facultad de cara al futuro; y la universidad dominicana en 
internet DOMUNI, de la que habló su director, fr. Jesús Díaz Sariego, que es la institución 
académica de creación más reciente por parte de los dominicos españoles, y que abre la posibilidad 
de trabajar en el mundo de la enseñanza en un ámbito creciente como es el de internet. Más que un 
mero instrumento internet es un modo de vida: no solamente hay que utilizarlo entonces como 
herramienta, sino que abre la posibilidad de un nuevo tipo de presencia virtual en el que la 
enseñanza y la predicación se hacen posibles y necesarias de un modo nuevo. 

Tras un descanso se habló de dos proyectos que representan nuevas formas de predicación: el 
proyecto Dominicos IN-EX, que como explicó uno de sus responsables, fr. Manuel Santos, en sus 
diferentes encuentros y actividades, trata de ofrecer una plataforma desde la que trabajar juntos, 
frailes y laicos, especialmente en el ámbito de la reflexión, la formación y la predicación el proyecto 
Huellas, presentado por su responsable, fr. Juan A. Tudela, es la adaptación valenciana de Atrio de 
los Gentiles, y pretende ser un lugar de encuentro para todas aquellas personas que de un modo u 
otro se preguntan por el sentido: teatro, poesía, filosofía, cine y cualesquiera otras actividades o 
situaciones humanas donde las personas se hacen preguntas o tienen que lidiar con la irrenunciable 
cuestión del sentido. Tras la exposición hubo un animado debate sobre las claves para las nuevas 
formas de predicación que exige la sociedad española del siglo XXI y que necesariamente la nueva 
provincia tendrá que asumir de una u otra manera. 

El sábado 30 los frailes asistieron a la Misa y las Laudes con las monjas dominicas, en una 
celebración presidida por el obispo dimisionario de Puerto Maldonado (Perú) monseñor fr. Juan 
José Larrañeta. Tras el desayuno los hermanos se despidieron y partieron a cada una de sus 
comunidades. 
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VISITA DEL MAESTRO DE LA ORDEN A LA 
VICEPROVINCIA DE BOLIVIA  

   
 
  El Maestro de la Orden de Predicadores, Fr. 
Bruno Cadoré OP, visitó la Viceprovincia de 
Bolivia del 18 al 26 de agosto, acompañado por su 
Socio para América Latina y el Caribe y 
Presidente de Cidalc, Fr. Javier Pose OP. 

La Viceprovincia de Bolivia, fundada el 14 de 
enero de 2013, después de 17 meses de camino 
con la herencia de las provincias madre de 
Teutonia y San Alberto Magno, esperaba con 
alegría la visita del Maestro de la Orden. Partiendo 
desde 400 mts/snm., en Santa Cruz y ascendiendo 

hasta 4.000 mts., en Potosí, el Maestro y el Socio para América Latina y el Caribe estuvieron con 
los frailes y otros hermanos y hermanas de la Familia Dominicana, dialogando y predicando. La 
Viceprovincia tiene comunidades en los departamentos de Santa Cruz, Potosí y Cochabamba. 

Santa Cruz 

Cotoca es un santuario mariano y parroquia confiados a la misión de la Orden, donde se venera la 
imagen de la Virgen de Cotoca, a 18 km de la ciudad. En ese lugar se encuentra la Casa Fray 
Bartolomé de Las Casas. Fue el primer lugar que acogió al Maestro de la Orden el día de su llegada 
el 18 de agosto. 

El Convento Santo Domingo, en la ciudad de Santa Cruz, fue el lugar de hospedaje hasta el día 
siguiente. Atravesando por tierra de 240 km. continuó la visita del Maestro a los valles cruceños, 
zona mesotérmica que comprende las provincias Florida y Manuel María Caballero. En la primera 
está la Casa Nuestra Señora de la Candelaria, en Samaipata, capital de Provincia; y en la segunda, la 
Casa Inmaculada Concepción, en Comarapa, también capital, donde hay un convento de las 
Hermanas Dominicas de Santa Catalina de Siena de Arenberg. Fueron necesarios dos días para la 
visita a estas comunidades y a dos presencias ubicadas entre Samaipata y Comarca: Mairana y 
Pampagrande. La misión de la Viceprovincia en los mencionados lugares consiste en la atención a 
parroquias. 

Al retorno al Convento Santo Domingo, el 21 de agosto, fray Bruno bendijo la piedra fundamental 
del convento en una ceremonia junto con los frailes de Cotoca y La Mansión, en la que participó 
también el Arzobispo de Santa Cruz, Mons. Sergio Gualberti. Este convento fue erigido el 8 de 
agosto de 2012, y está en proyecto la construcción del edificio con mayor capacidad de acogida. “El 
fundamento es Cristo, y cada fraile del convento unido a él es piedra fundamental de la comunidad” 
dijo el Maestro a todos los presentes. 

Ese día, la Familia Dominicana de Santa Cruz se reunió con el maestro en La Mansión, Centro de 
Evangelización atendido por los hermanos de la Casa La Santa Cruz. Ocho comunidades de 
hermanas, tres fraternidades de laicos y el MJD, junto con los frailes, le contaron al Maestro sus 
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experiencias de misión, al tiempo que él respondió algunas preguntas y habló sobre la misión de la 
Orden. Fue un compartir fraterno que fortaleció a la familia. 

Potosí 

Para ir a Potosí, el 22 de agosto, fue necesario tomar primero un avión hasta Sucre y luego 
desplazarse 3 hs por tierra. La presencia de la Viceprovincia está en el convento colonial de Santo 
Domingo, un lugar con mucha historia de la Orden, en donde se encuentra la tumba del venerable 
Fr. Vicente Bernedo. El frío es intenso, el calor humano lo compensa. Dos frailes están animando 
comunidades de fieles, tanto en el antiguo convento como en otros lugares de la ciudad. El Maestro 
de la Orden fue sorprendido por la acogida y por las experiencias de vida escuchadas por parte de 
los diferentes grupos. El Concejo Municipal, en sesión de honor, le dio la distinción de Huésped 
Ilustre y la Medalla de Plata Cerro de Potosí. 

Cochabamba 

El 23 de agosto, el Maestro viajó de Potosí a Sucre nuevamente, y en avión hasta Cochabamba. La 
Viceprovincia cuenta allí con el Convento San Judas Tadeo, fundado en 2009, donde está el 
Estudiantado; y la Casa Fray Antonio de Montesinos, que acoge a los Postulantes. En esta casa está 
la oficina de la Viceprovincia. También en Cochabamba la Orden tiene la presencia del Monasterio 
Santo Domingo, con hermanas de los monasterios Santa Catalina de Siena y Santa Rosa, ambos de 
Arequipa, Perú. 

La Familia Dominicana de Cochabamba se reunió con el Maestro el 24 de agosto, en el Centro San 
Martín de Porres, donde los diálogos fueron edificantes para todos. En tres días, fray Bruno visitó el 
convento, la casa y el monasterio. El 25 de agosto se reunió con el Consejo de Formación, en el 
Convento, y el 26 concluyó la visita en la Casa Fray Antonio de Montesinos, donde se reunió con el 
Consejo de la Viceprovincia, con una pausa para ir al Arzobispado y conversar con Mons.Tito 
Solari, Arzobispo de Cochabamba. También allí fray Bruno conversó con monseñor Fray Ángel 
Jorge Saldías, OP, Obispo Auxiliar de La Paz, quien viajó hasta Cochabamba para encontrarse con 
el Maestro e invitarlo hasta La Paz, en el tiempo de escala rumbo a Bogotá. 

Crónica de Fr. Fernando Delgado, Prior Viceprovincial – 

 (31 de agosto de 2014) 

 Perú: la experiencia del nuevo obispo dominico en la selva  
   

 
  David Martínez de Aguirre Guinea (Vitoria, 1970) se fue un 
día de campamentos, que es como dejar la vida cómoda de la 
ciudad, coger el saco de dormir en la austeridad, entablar una 
relación profunda con la naturaleza y de amistad con los demás 
y plasmar los ideales de la fe. 

Este vitoriano, religioso dominico, es un hijo de la comunidad 
de la parroquia de Los Ángeles, donde se formó el alma desde 
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la guardería y a a sus 44 años es obispo coadjutor del Vicariato Apostólico de Puerto Maldonado 
(Perú), una diócesis que es en tamaño como Galicia, Asturias, Cantabria, País Vasco, La Rioja, 
Navarra y Castilla y León juntas. 

-Antiguamente, los españoles iban a Perú en busca del oro, de la riqueza, de las tierras. Usted 
decidió ir al encuentro de los indígenas. 

-Esa era la opción que elegí. Yo quería vivir entre ellos y conocer su idioma, sus costumbres. Son lo 
mejor que tiene el Amazonas. Ni el oro, ni los hidrocarburos, ni el caucho. Lo más rico son los 
pueblos indígenas y luego, la biodiversidad, la selva, que es como encontrarte de bruces con la 
creación. 

-¿Y cómo fue el encuentro con los indígenas de Kirigueti? 

-Duro, porque mi compañero, que era el veterano, se tuvo que marchar enseguida. Me vi solo sin 
poder comunicarme. Ellos no hablan español y quieren contarte cosas. Tuve que ir poco a poco, 
escuchar mucho y dejar la vergüenza. A pesar de los 13 años que he estado con ellos siento que aún 
estoy empezando a conocerlos. Creo que haría falta toda una vida para bucear realmente en su 
mundo. 

-¿Qué idioma utiliza para hablar con ellos? 

-El matsigenka. Con ese me apaño porque luego cada tribu tiene su propio idioma. No hay 
gramática, ni diccionario. Hay que ir paso a paso. Me di cuenta de que no eres tú el que contacta 
con ellos, sino ellos los que un día te dicen 'ven con nosotros'. Una familia te lleva a otras. Creo que 
tienen mucho que aportar a la Iglesia porque ellos están entre los pobres, entre los que no cuentan y 
a menudo la Iglesia está demasiado metida en las estructuras de poder, en las influencias. 

«Una habilidad especial» 

-Usted parece tener verdadera devoción por esos indios. 

-Son fascinantes. Tienen una habilidad especial para navegar en los dos mundos, el suyo y el 
nuestro. Tu no puedes introducirte en la selva porque no duras un día. Ellos se mueven como en 
casa. Y no importa que sea un territorio en el que no han estado. Saben orientarse igual, conocen las 
plantas medicinales, sobreviven. Pero es que si van a Lima no se pierden. Tienen un GPS natural 
instalado en la cabeza. 

-Supongo que costará mucho que se adapten a los nuevos tiempos. 

-Ellos son más capaces que nosotros. Le sorprendería ver cómo usan los dos palitos para hacer 
fuego todavía al tiempo que llevan un móvil o me piden tal artículo en internet. Hoy los palitos y el 
celular forman parte de la cultura matsigenka. 

-¿Qué cosas han cambiado en usted desde que llegó y empezó a conocerlos? 

-Yo he cambiado mi percepción inicial por completo. Cuando llegué mi discurso sobre las 
petroleras, por ejemplo, era como el de todo el mundo. Las consideraba como una amenaza para 
ellos. Iba con mis esquemas de Vitoria. Ellos lo ven de otra manera y hay que escucharles. 
Debemos ser críticos y estar atentos a todas las amenazas, que son reales, pero los indígenas deben 
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ser protagonistas de su propio proceso histórico, como ha ocurrido con todas las culturas de la 
tierra. 

«Entre dos mundos» 

-¿Cuál es el papel del misionero hoy en día? 

-Me he hecho esa pregunta muchas veces. ¿Qué sentido tiene ir a enseñarles nada? Creo que 
jugamos un papel amortiguador entre dos mundos diferentes. Sinceramente, fui allí a ayudarme a mí 
mismo. Nacer aquí o allá no lo elige nadie, pero sí puedo decir con qué equipo quiero jugar durante 
toda mi vida. 

-De vez en cuando salen noticias sobre tribus no contactadas que viven aisladas. 

-Yo creo que son mitos, leyendas, puro sensacionalismo. La arqueología ha demostrado que antes 
de la colonización española incluso siempre hubo relaciones comerciales y de intercambio con los 
pueblos de la costa. Aparecieron plumas en la costa de aves que estaban muy en el interior de la 
selva. Y los nativos llevaban piedras inexistentes en el Amazonas, pero que sí había en la costa. Eso 
demuestra que siempre hubo intercambios. En la época de la explotación del caucho, a finales del 
siglo XIX, la selva fue arrasada y los indios esclavizados. Todo el mundo indígena quedó 
desestructurado. Huyeron y se escondieron para no sufrir aquel desastre. Y algunos mantienen esa 
desconfianza total. Hubo miles y miles de muertos. 

-Su nombramiento como obispo auxiliar le va a cambiar la vida otra vez. Ya no se podrá 
dedicar exclusivamente a los indios, sus ovejas han aumentado. 

-Es cierto. Los indígenas son 20.000 entre una población de 250.000. Aquellos piden poco o nada y 
estos reclaman más atenciones. Es curioso que las necesidades primarias de los nativos están más 
aseguradas que las de los demás. Y habrá que estar con todos. Me da pena abandonar ahora esa 
relación tan especial pero hay que estar con todos. 

-¿Qué ha supuesto el premio 'Alavés de julio' para usted? 

-Me llena de orgullo. Yo me siento de aquí, soy de quí y siempre que vuelvo estoy en la parroquia 
de Los Ángeles. No me considero digno de nada pero sí agradecido y honrado por vosotros. 

 (28 de agosto de 2014) 

DESPEDIDA A Sor Lucía Fernández OP 
   

  “Cuando ves a alguien ponerse sus botas grandes, 
puedes estar bastante seguro de que va a iniciar una 
gran aventura.” (A. A. Milne en Winnie the Pooh) 

Sor Lucía, sabemos que ha llegado el momento de decir 
gracias, (Merci, Thank you, danke schön, grazie, 
obrigado, cam on) y adiós, (au revoir, Good Bye, adeus, 
tạm biệt, Auf Wiedersehen, arrivederci) después que usted 
dejó huellas de su corazón de sus manos y sus pies en las 
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vidas de aquellos con los que ha colaborado en esta extraordinaria misión de DVI - Fomentar y 
fortalecer la participación conjunta y la colaboración de las monjas, frailes, laicos y hermanas en la 
misión de predicar el Evangelio según el carisma de Santo Domingo en las fronteras de la sociedad 
global e invitar y proporcionar los caminos para que los laicos compartan sus dones en el servicio a 
los demás. 

Los Voluntarios han sido bendecidos como testigos de su Dedicación,  

su contribución, que ellos Valorane, 

Inspirados, ellos están, por el modo como les ha guiado. 

En nombre de todas las Hermanas Dominicas de Vida Apostólica, me gustaría darle las gracias 
especialmente por su arduo trabajo y dedicación puesta en DVI. Bajo su liderazgo muchos llegaron 
a conocer la Orden y se presentaron al servicio de sus hermanos y hermanas en países y 
circunstancias bajo las cuales ellos probablemente no habrían pensado servir. 

Estamos profundamente agradecidas con su Congregación, por su ofrenda sacrificada de sus 
servicios como Directora Internacional de DVI durante cuatro años. Que el Señor le guíe y 
permanezca con usted en su nueva misión. 

DVI, Roma 

 (28 Agosto 2014) 

17 de Agosto de 2014: Noticias de las Hermanas Dominicas en 
Irak 
     

Las Hermanas Dominicas de Santa Catalina de 
Siena -Iraq nos comparte una crónica de la 
situación de violencia y guerra en Irak. 

Después de once días, se siente como que estamos 
en el mismo día que nos fuimos. Algunas personas 
se encuentran todavía en las calles, otros todavía 
están en los parques, y algunos se refugian en las 
escuelas. La gente está desesperada por encontrar 
un lugar donde alojarse; incluso las obras de 
construcción, edificios sin terminar, salas de 
eventos privados y sótanos están habitadas. Una 

gran cantidad de personas están viviendo en apartamentos sin amueblar, y casas, con precios altos 
pecaminosamente. La gente en las casas están durmiendo en el suelo, porque no pueden permitirse 
el lujo de comprar los muebles. Algunos tuvieron la suerte de encontrar un lugar para quedarse con 
familiares, en casas sobrecargados de gente. Por encima de todo, los refugiados se están quedando 
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sin dinero, ya que no pueden retirar dinero de los bancos, tampoco pueden encontrar trabajo para 
ganar dinero. 

El desastre es abrumador, y somos incapaces de comprenderlo todo. Nuestros líderes de la iglesia 
nos aseguraron que el ejército kurdo nos protegería. Pero ellos nos sacaron de repente, de varias 
ciudades en la llanura de Nínive y tuvimos que tomar una decisión rápida para salir. En poco 
tiempo, la mayoría de las personas se dirigieron a Erbil, la ciudad más cercana en el Kurdistán. La 
ciudad está llena de gente, más de 75.000 personas huyeron a la misma. Es decir, aparte de las 
personas que fueron a otras ciudades como Kirkuk, Zajo, Sulaimania y Akra. 

Hay una enorme falta de suministros; alimentos, agua, ropa, medicamentos, vivienda y dinero. Y 
Erbil no puede dar cabida a todas estas personas. Sin embargo, estamos haciendo lo que podemos. 
Todas las hermanas, que son capaces de trabajar, salen cada mañana, hasta la noche, tratando de 
ayudar a la gente a poner en orden algo y proporcionan también algo de comida, con la ayuda de los 
centros de la iglesia y de refugiados. 

No podemos confiar en el gobierno central como lo es en el proceso de formación de un nuevo 
gabinete y es incapaz de proteger a las minorías. Además, hasta ahora parece que no hay acciones 
graves contra el ISIS por el gobierno mundial. La gente perdió la confianza en todo, en el gobierno, 
en la protección kurda, en la iglesia, incluso en las fuerzas militares internacionales. Por lo tanto, el 
90% de las personas quieren irse. Sin embargo, eso no es nada fácil, ya que muchos de ellos no 
tienen pasaportes o documentos de viaje. La otra opción de la gente es para quedarse, pero esto es 
aún más difícil. Se acerca el invierno, la gente no puede quedarse en la calle, sus hijos tienen que ir 
a la escuela, y necesitan empleos para ganarse la vida. 

Tenemos que servir a la gente y nos gustaría que nos ayuden con eso. Hay tantas personas en los 
centros de refugiados que no están recibiendo nada, y nos gustaría ayudarles con alimentos, 
medicamentos, ropa y otras cosas. Para hacer eso, necesitamos la ayuda financiera. 

En cuanto a nosotros, como comunidad, nos fuimos de diecinueve lugares nuestros, que incluyen 
conventos, escuelas y orfanatos. Por otra parte, sabemos que nuestro convento y orfanato que 
poseemos en Bartila han sido tomados por el ISIS. Además, se tomaron nuestros conventos en 
Mosul y en Tal Kaif (incluyendo una escuela y jardín de infantes). 

Las hermanas están esparcidas por todas partes y tenemos que reunirles al menos en dos 
comunidades en Duhok y Ankawa. En Ankawa, tenemos un pedazo de tierra, y estamos pensando 
en la compra de caravanas. Las cosas pueden mejorar, y que podríamos regresar por un tiempo, sin 
embargo, no creemos que esto sea seguro en el futuro. Es por eso que agradeceríamos cualquier tipo 
de ayuda que usted pueda ser capaz de ofrecer. 

Gracias por lo mucho, y por favor recuerde a los iraquíes en sus oraciones. 

Hermanas Dominicas de Santa Catalina de Siena -Iraq. 
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23 de agosto de 2014: Últimas noticias de las Hermanas 
Dominicas en Irak. 

   
 
  Hola a todos: 

Continuamos compartiendo nuestra lucha diaria 
con ustedes con la esperanza de que nuestro grito 
pueda ser escuchado en todo el mundo. Somos 
como el hombre ciego de Jericó (Mc 10, 46-52), 
el cual no tenía más que su voz para implorar 
misericordia a Jesús. Aunque algunas personas lo 
ignorasen otras lo escucharon y lo ayudaron. 
¡Nosotras contamos con personas que nos 
escuchen! 

Estamos comenzando la tercera semana de desplazamientos. Las cosas se mueven muy lentamente 
en cuanto a lo que se refiere a proporcionar refugio, alimentos y necesidades básicas para las 
personas. Todavía hay gente que vive en las calles. Todavía no hay campamentos organizados fuera 
de las escuelas que se utilizan como centros de refugiados. Un edificio de tres plantas aún sin acabar 
también ha sido utilizado como refugio. Para salvaguardar su privacidad en este edificio inacabado 
las familias han dividido los espacios en habitaciones utilizando láminas de plástico. Estos lugares 
parecen establos. Todos nos hacemos la misma pregunta: ¿hay algún tipo de final a la vista? 
Apreciamos todos los esfuerzos que se han hecho para proporcionar ayuda a las personas 
desplazadas; sin embargo, han de tener en cuenta que el suministro de alimentos no es la única 
necesidad esencial que se requiere. Nuestro caso es mucho más grande. Estamos hablando de dos 
minorías (cristianos y mazdeístas) que han perdido sus tierras, sus hogares, sus pertenencias, su 
trabajo, su dinero, algunos se han visto separados de sus familias y sus seres queridos y todos están 
perseguidos a causa de su religión. 

Los líderes de nuestra Iglesia están actuando lo mejor que pueden para resolver el problema. Se han 
reunido con los dirigentes políticos y con los presidentes de Irak y Kurdistán; pero las iniciativas y 
acciones llevadas a cabo son lentas y modestas. En realidad todas las reuniones políticas han 
concluido en nada. Hasta ahora no se ha llegado a ninguna solución con respecto a la situación de 
las minorías desplazadas. Por esta razón la confianza en los líderes políticos se ha perdido 
completamente. La gente ya no puede aguantar más. Es demasiado pesada la carga. Ayer un joven 
expresó que prefería morir a vivir sin dignidad. Las personas sienten que han sido despojadas de 
toda dignidad. Estamos siendo perseguidos a causa de nuestra religión. Ninguno de nosotros podía 
haber pensado que íbamos a vivir en campos de refugiados a causa de nuestra religión. 

Es difícil creer que esto pueda suceder en el siglo XXI. Nos preguntamos qué es lo que está 
sucediendo exactamente: ¿es otro plan o acuerdo para dividir Irak? Si eso es cierto, ¿por quién y por 
qué? ¿por qué los problemas que hubo en 1916 para dividir Oriente Medio se están repitiendo 
ahora? En esos momentos se trataba de una cuestión política y personas inocentes pagaron por ello. 
Es evidente que ahora hay gente astuta y culpable de la división de Irak. En 1916 perdimos a seis 
hermanas, muchos cristianos murieron y muchos fueron dispersados: ¿es circunstancial la situación 
de división que ahora afrontamos o es deliberada? 
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Sin embargo, la lucha no sólo se lleva a cabo en los campos de refugiados. Lo que ha ocurrido en 
los pueblos cristianos que han sido evacuados es incluso peor. El Estado Islámico forzó  a los 
cristianos a abandonar sus casas antes de la noche del 6 de agosto. Ayer setenta y dos personas 
fueron expulsadas de Karakosh. 

Sin embargo, no todos llegaron. Los que llegaron ayer por la noche se encontraban en unas 
condiciones miserables. Tuvieron que cruzar el rio Al-Khavi (un afluente del Gran Zab) a nado 
porque el puente había sido destruido. Todavía quedan algunos a la otra orilla del río. No sabemos 
cuando van a llegar a Erbil. Ello depende de la situación y negociaciones entre el Pershmerga y el 
Estado Islámico. Un grupo de personas fueron a buscar a los ancianos y a los que no podían 
caminar. Una de nuestras hermanas fue para traer a sus padres y le contaron lo sucedido. Otra mujer 
nos relató que la habían separado de su marido y sus hijos y que no sabía nada de ellos, 
probablemente son algunos de los que quedan a la otra orilla; o también pueden estar entre los 
rehenes capturados por el Estado Islámico. Una hija de tres años fue arrebatada de las rodillas de su 
madre y tampoco se sabe nada de ella. No sabemos por qué el Estado Islámico está enviando gente 
a Karakosh, pero hemos estado oyendo de boca de aquellos que han ido llegando que el Estado 
Islámico está introduciendo barriles de contenido desconocido en la ciudad. 

Además conocemos el caso de cuatro familias Cristianas que están atrapadas en Sinjar desde hace 
tres semanas. Probablemente se estén quedando sin comida y sin agua. Si no reciben ayuda pronto 
morirán allí. Actualmente no tenemos contacto con ellos y no hay forma de negociar con el Estado 
Islámico. 

Por lo que concierne a nuestra comunidad sabemos que nuestro convento de Tel Kaif está siendo 
utilizado como sede del Estado Islámico. También sabemos que han ocupado nuestro convento de 
Karakosh. Los que han llegado recientemente nos han dicho que las santas imágenes, los iconos y 
todas las estatuas están siendo destruidas. Las cruces han sido derribadas de los tejados de las 
iglesias y han sido reemplazadas por las banderas del Estado Islámico. Esto no sólo ha sucedido en 
Karakosh y Tel Kaif. En Baqofa una de nuestras hermanas habían escuchado que la situación estaba 
calmada. Volvió con un pequeño grupo de personas a buscar su medicina. Cuando llegaron 
encontraron el convento registrado y todo tirado por las habitaciones. En el momento en que 
entraron al convento tres bombas impactaron contra la ciudad. Salieron inmediatamente. 

Aparte de lo que está sucediendo con los cristianos sabemos que ayer, viernes día 22, un fanático 
suicida Chiíta y hombres armados atacaron la mezquita Suní de Abu Musab situada en un pueblo 
bajo el control del gobierno de Irak en la provincia de Diyala, dejando sesenta y ocho muertos. Es 
desgarrador oír hablar de gente que muere asesinada mientras reza. Por lo que respecta a los medios 
de comunicación, podemos afirmar que está masacre eclipsó lo que está pasando con los cristianos 
en la llanura de Nínive. Tenemos miedo de que nuestra lucha se convierta en una cuestión privada y 
escondida y que no vaya a tener impacto en el mundo nunca más. 

Por último, tenemos que decir que la gente está perdiendo la paciencia. Han perdido todo lo que 
tenían en sus lugares de origen: iglesias, campanas de las iglesias, barrios y vecinos. Es desgarrador 
para ellos escuchar que sus hogares han sido saqueados. Aunque amán sus lugares de origen la 
mayoría de ellos están pensando en abandonar el país para poder vivir con dignidad y encontrar un 
futuro para sus hijos. Es difícil tener esperanza en Irak o confiar en los líderes políticos. 

Por favor, manténganos presentes en sus oraciones. 

Hermana María Hanna OP. 
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Hermanas Dominicas de Santa Catalina de Siena-Irak 

P.S. Por favor, comparta esta carta con otras personas. Deje que el mundo escuche el clamor de los 
pobres y de los inocentes. 

 (24 de agosto de 2014) 

Ayuda para Irak 
   

 
  Mucha gente se ha puesto en 
contacto con la Orden preguntando 
cómo pueden enviar ayuda al pueblo 
de Irak que tanto está sufriendo estos 
días. La ayuda puede ser enviada a 
través de la Provincia de Francia que 
se asegurará de que llegue a las 

comunidades que continúan en Irak, así como a familias iraquís que se encuentran refugiadas en 
otros lugares. La ayuda tiene que ir titulada con las palabras “Para Irak” y puede ser ingresada en la 
siguiente cuenta bancaria. 

  

PROVINCE DOMINICAINE DE FRANCE 
DOMICILIATION : HSBC FR AGENCE CENTRALE 
IBAN : FR 76 3005 6001 4801 4854 2857 016 
Code B.I.C. : CCFRFRPP 

 Gracias 

 (19 de agosto de 2014) 

La Radio dominica “Seybo” de República Dominicana celebra 
su 40º Aniversario 

   
 
  En República Dominicana, desde hace 40 años, una 
radio impulsada por los frailes dominicos acompaña 
a la comunidad seibana en sus penas, alegrías y 
sueños. 

“Radio Seybo es más que una radio, es una gran 
familia y así ya nos conocen. Cada uno de los 
programas (…) son escuelas de formación, de 
compartir, de diálogo, de alegría y esperanza. El 
micrófono nos reúne, la tecnología nos amplifica 
gracias a nuestros corazones que se unen, vibran, 
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crean sintonía y nos comunican”, señala su Director, Fr. Miguel Ángel Gullón OP al compartir la 
vida, el espíritu, la misión y los retos de Radio Seybo y su gente. 

Radio Seybo, ¡¡¡ su emisora… 40 años escuchándote !!! 

Estamos celebrando muchos años de magia en las ondas. Cumplimos 40 años de estar en el aire, 
con los pies en la tierra. Han sido muchos los esfuerzos, más las ilusiones y no menos los desvelos. 
Radio Seybo agradece la vida entregada de muchas personas de buena voluntad que han dejado 
detrás y delante de los micrófonos tanta mente y corazón, las cuales se sienten agradecidas por esas 
sonrisas y lágrimas compartidas. Nos sentimos deudores de este pasado que nos revitaliza y relanza. 
Las ilusiones pasadas y los sueños que se hicieron realidad en medio de tanta dificultad hicieron 
madurar este precioso proyecto educativo a través de las ondas animado por los Frailes Dominicos. 
El eco de esta realidad pasada, está en los labios de las Comunidades, sobre todo de las que viven 
en los campos más lejanos, de las gentes más sencillas que sienten suya la radio, nuestra radio. 

Radio Seybo es más que una radio, es una gran familia y así ya nos conocen. Cada uno de los 
programas, desde “La Palabra de Dios hoy” hasta “Los niños y niñas también cantan” son escuelas 
de formación, de compartir, de diálogo, de alegría y esperanza. El micrófono nos reúne, la 
tecnología nos amplifica gracias a nuestros corazones que se unen, vibran, crean sintonía y nos 
comunican. 

Sintámonos orgullosos y, a la vez, humildes. Orgullosos porque hemos hecho mucho bien: 
hablando, sus voces son las mejores y más melodiosas y escuchando, por eso nuestro lema “Radio 
Seybo, ¡¡¡ su emisora… 40 años escuchándote!!!”, compartiendo tantas alegrías, tristezas 
individuales y grupales. Humildes porque siempre nos queda mucho que inventar – sabemos que la 
creatividad nos debe guiar cada día para no caer en la rutina y seguir acompañando a tantas 
personas. Estamos acompañados, tenemos la fortaleza de pertenecer a instituciones como UDECA, 
ALER, ADORA, SIGNIS y AMARC con las que tejemos redes de esperanza encaminadas hacia el 
Buen Vivir de nuestros pueblos gracias a la colaboración de Acción Verapaz, del Secretariado de 
Misiones Selvas Amazónicas y de muchos amigos y amigas que nos apoyan. 

Todo ello nos anima a seguir luchando contra la interferencia en nuestro dial de Latidos 93.7 FM de 
la capital y a seguir insistiendo para que el Instituto Dominicano de las Comunicaciones 
(INDOTEL) nos escuche poniendo fin a esta injusticia de invasión del espacio radioeléctrico que 
nos pertenece. Brindemos por nosotros para que sigamos fortaleciéndonos como Familia. 

Brindemos por El Seybo y la región oriental de la isla para que nos siga dejando escribir líneas de 
historia preciosas, letras de vida y utopía. Se huele y se palpa si realmente estamos haciendo una 
radio de verdad, de la verdad y para la verdad cuando somos capaces de sintonizar con nuestros 
oyentes, con sus gustos, con los valores que buscan, con sus sueños. 

A partir de aquí se configura la misión de Radio Seybo: “Acompañar a la sociedad seibana y de la 
región oriental de la isla en sus luchas hacia la conquista del Buen Vivir involucrándose en los 
procesos encaminados a lograr cambios justos y dignos prestando atención a los más 
desfavorecidos. Promover, vigilar, participar y orientar a la comunidad seibana, dándole vida a la 
esperanza de la ciudadanía desde los valores del Evangelio”. 

Pidamos a Dios que nos conceda semillas de esperanza para sembrarlas en cada uno de los 
corazones que nos escuchan y semillas que germinan y den buen fruto en el “Proyecto de 
Agricultura Virgen de Covadonga” que incentiva la producción local, contribuye a la soberanía 
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alimentaria de la provincia, es una Escuela de Formación, crea fuentes de trabajo y sostiene 
económicamente a la emisora. 

Quedan muchos detalles por escribir. Cada día en la radio es diferente, los programas son diversos, 
el excelente equipo de profesionales se esmera por ser creativo, se respiran deseos de superación. Sí 
podemos decir que es una aventura que vivimos con pasión desde el espíritu del evangelio que nos 
llama a ir más lejos de la cabina, del micrófono, de la oficina. Nos mueve llegar a las Comunidades 
más lejanas para escuchar sus alegrías y penas, para acompañarlas y que sientan a Radio Seybo 
como algo más que una radio. 

Fr. Miguel Ángel Gullón Pérez, O.P. 
Comunidad de Frailes Dominicos Radio Seybo 
  
(25 de agosto de 2014) 

Encuentro de Frailes Estudiantes y Regentes del Cono Sur 
   

  Del 25 al 30 de julio se llevó a cabo el 
Encuentro de Frailes Estudiantes del Cono 
Sur en el Convento Sagrada Familia de São 
Paulo, Brasil. Contó con la presencia de 18 
frailes estudiantes—7 de Argentina, 9 del 
Brasil y 2 del Vicariato de América del 
Sur—y de los cuatro Regentes de Estudio 
de la región compuesta por las Provincias 
de Argentina y Brasil, así como por los 
Vicariatos de Chile, y de la Provincia de 
Aragón en América del Sur  (Uruguay, 
Paraguay y Buenos Aires). 

Se trató de un encuentro fuerte de estudio, 
oración y convivencia. El tema general fue la vida fraterna y la dimensión comunitaria de la 
predicación en la Orden de Predicadores, pero desde una perspectiva histórica. La instancia de 
estudio fue dividida en cinco grandes momentos históricos: la fundación de la Orden, la reforma de 
Raimundo de Capua, la primera comunidad dominicana en el Nuevo Mundo, la restauración de 
Lacordaire/Jandel y el Vaticano II. 

El Encuentro contó con la asesoría de Fr. Jorge Scampini, Regente de Estudios de la Provincia 
Argentina de San Agustín, así como de Fr. Mariano Foralosso y Fr. Carlos Alberto (Betto) 
LibânioChristo, ambos de la Provincia Fray Bartolomé de las Casas del Brasil. Este último 
compartió sobre su experiencia de Dios desde la prisión. 

Durante el encuentro se hizo una peregrinación a la Basílica de Aparecida y un paseo cultural por el 
Centro de São Paulo, especialmente al “Pátio do Colégio”, donde fue levantada la primera 
construcción de la actual ciudad paulista. 

Crónica de Fr. Cristiano Bhering, OP 

(12 de agosto de 2014) 
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Visita la nueva página web de CIDALC 
   
 
  CIDALC (Conferencia Interprovincial de los 
Dominicos de América Latina y El Caribe) es el 
organismo de coordinación de todas las entidades 
de frailes dominicos de América Latina y El 
Caribe, integrado por los Superiores Mayores de la 
región o por sus representantes. 

La finalidad de CIDALC es: 

Examinar críticamente nuestra vida y misión a la 
luz de las Constituciones de la Orden y de las 
Actas de los Capítulos Generales en comunión con 

las exigencias y desafíos de la Iglesia en Latinoamérica y en El Caribe. 

Incrementar las relaciones entre las entidades de la región, animándolas a responder a las 
orientaciones del Consejo Episcopal Latinoamericano  (CELAM) y de la Confederación 
Latinoamericana y Caribeña de Religiosos y Religiosas (CLAR), fomentando el intercambio de 
ideas, de posibilidades y realizaciones apostólicas. 

Promover el mutuo conocimiento y la mutua colaboración con la Familia Dominicana. (Estatutos 
CIDALC nn. 1-2). 

ENTIDADES 

1. Provincia de Santiago de México (19) 

2. Provincia de San Juan Bautista del Perú (20) 

3. Provincia de San Luis Bertrán de Colombia (21) 

4. Provincia Argentina de San Agustín (28) 

5. Provincia frei Bartolomeu das Casas no Brasil (37) 

6. Provincia de San Vicente Ferrer en América Central (44) (Guatemala, Honduras, El Salvador, 
Nicaragua, Costa Rica y Panamá) 

7. Viceprovincia de Bolivia (85) 

8. Vicariato General de Santa Catalina de Siena del Ecuador (23) 

9. Vicariato General de San Lorenzo Mártir de Chile (24) 

10. Vicariato General de la Santa Cruz de Puerto Rico (82) 
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11. Vicariato Provincial de Santo Domingo (República Dominicana) (1) 

12. Vicariato Regional de la Provincia de Aragón en América del Sur  (Paraguay-Uruguay-
Argentina) (11) 

13. Vicariato Provincial de Cuba (16) 

14. Vicariato Provincial de Venezuela (16) 

15. Vicariate of Trinidad and Tobago (18) 

16. Vicariato Regional de Santa Rosa de Lima (Perú) (1) 

17. Vicariato Regional de la Provincia de Nuestra Señora del Rosario (Venezuela) (25) 

18. Couvent de Saint-Dominique (Haïti) (2) 

19. Priory of Our Lady of the Rosary (Grenada-Barbados) (9) 

 (09 de agosto de 2014) 

1974 – 2014: 40 años gestando comunión y encuentro 
   
 
  En los días 26 al 28 de julio de 1974, en Bayamón, 
Puerto Rico, se abrió un camino significativo en la 
vida religiosa femenina en América Latina. 

Un grupo de hermanas dominicas creó una 
organización llamada CODALC: Confederación 
de Dominicas de América Latina y El Caribe. 
Eran las delegadas de federaciones y organismos 
nacionales ya existentes desde el año 1972 en 
Colombia, Venezuela, México y Puerto Rico. 
Argentina y Chile expresaron su acuerdo por carta. 

La fundación se debía mucho a la gran visión de futuro de estas hermanas y su amor por el carisma 
Dominicano. 

Siendo elegidas las Hermanas Mary Plata, Angelina Silva, María Teresa Flores, Manuel Charría y 
Clycia Barboza como Directiva Fundadora. Además, la animación de dos promotores de Familia 
Dominicana: Fr. Brian Farrelly y la Hna. Mary Jean Walsh, y de Fr. Balthasar Hendriks, que jugó 
un papel preponderante. 

En América Latina, la década de los setenta eran años de gran efervescencia en lo político, lo social 
y lo religioso. Eran años de integración continental en estos mismos niveles. Regía la utopía de la 
liberación de la marginación vivida por la mayoría en el continente llamado por Pablo VI, “de la 
esperanza joven”, marcado por la pobreza y explotación en manos de países del primer mundo. Fue 
en este contexto que con mucha serenidad surge CODALC. Respondía al movimiento dentro de la 
Familia Dominicana de formar vínculos, de intensificar la misión por medio de la colaboración y 
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apoyo coordinados. Era el año de la Unidad Dominicana. Los objetivos inspiraron las primeras 
delegadas siguen inspirando en la actualidad a casi 6,000 hermanas en América Latina y El Caribe. 

Verónica Rafferty, op 

 (04 de agosto de 2014) 

 El Vicariato General del Ecuador será desde ahora una 
Viceprovincia  

   
 
  Felicitamos a nuestros frailes del Ecuador por que, 
desde el 8 de agosto de 2014, Solemnidad de nuestro 
Padre Domingo de Guzmán, su entidad, antes Vicariato 
General, ahora es la Viceprovincia de Santa Catalina de 
Siena! 

fr. Bruno Cadoré, Maestro de la Orden, con el Consejo 
Generalicio determinaron que la entidad cumplía con los 
requisitos de LCO 257 y 258 para la erección de 
Viceprovincias que actualmente cuenta con 42 

hermanos, dos conventos y siete casas. 

La primera comunidad dominicana en el actual territorio del Ecuador comenzó en 1586 en Quito, 
dado el mandato del Capítulo General de Roma de 1583 para que frailes del Virreinato del Perú y 
del Reino de la Nueva Granada (actual Colombia) fundaran convento. 

 (11 de agosto de 2014) 

En Unión con los Hermanos- Arzobispo Legazpi OP, RIP 
   

 
  Celebrando la Solemnidad de N.P. Santo Domingo os anunciamos el 
fallecimiento de nuestro hermano el Arzobispo Leonardo Zamora 
Legazpi OP. Murió a primera hora del viernes 8 de agosto de 2013. 
Era miembro de la Provincia de Filipinas y Arzobispo emérito de la 
Diócesis de Cáceres (Filipinas). 

Monseñor Legazpi nació en Meycauayan, Bulacan, el 25 de 
noviembre de 1935. Ingresó a la Orden de Predicadores y fue 

ordenado sacerdote en 1960. Fue el primer Vicario del Vicariato de Filipinas (1962 – 1970) y 
Rector del Seminario de la UST (1968-1970). En 1970, fue el primer filipino en ser nombrado 
rector de la Pontificia y Real Universidad de Santo Tomás en Manila.   

En 1977, fue consagrado obispo y designado titular de Elefantaria in Mauritania y obispo auxiliar 
de Manila. En 1984, recibió el encargo pastoral de la Arquidiócesis de Cáceres. Monseñor Legazpi 
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fue Presidente de la Conferencia Episcopal de Filipinas (1988-1991) y Presidente del Segunda 
Consejo Plenario de Filipinas en 1991.  

Monseñor Legazpi ha recibido diferentes doctorados Honoris Causa en los campos de la filosofía, 
teología, derecho, educación y humanidades. Es reconocido por su conocimiento en diversos 
campos. También ha colaborado con la Santa Sede en diferentes ocasiones y es actualmente 
miembro de varias congregaciones y comisiones. 

(8 de agosto 2014) 

Institución de la Comisión Litúrgica de la Orden de 
Predicadores 
   

Nuestras constituciones nos recuerdan que «la 
solemne celebración común de la liturgia es el 
centro y el corazón de toda nuestra vida» (LCO 
57). Por eso, durante este tiempo en el que toda la 
Orden se prepara para la celebración del Jubileo, el 
pasado capítulo general celebrado en Trogir invitó 
a cada comunidad a «celebrar la liturgia como una 
expresión de la vida de fe y como un acto de 
predicación» (ACG Trogir, 63). 

Dentro de esta perspectiva, el Maestro de la Orden, 
agradeciendo la labor realizada durante varios años 
por los miembros de la comisión precedente, 

instituyó una nueva comisión litúrgica de la Orden conformada por los siguientes hermanos:   

fr. José Filipe Da Costa (Provincia de Portugal) - Presidente 

fr. David Caron (Provincia San Martin de Porres, EUA) 

fr. Thomas Moller (Provincia Teutónica) 

fr. Dominik Jurczak (Provincia de Polonia) 

sr. Ragnhild Bjelland (Congregación de Dominicas de Ntra. Sra. de la Gracia de Châtillon-
sous-Bagneux,  Oslo) 

 Además, instituyó como miembros asistentes a: 

fr. Joseph Nguyên Van Hiên  (Provincia de Vietnam) 

fr. Manuel Eduardo Solórzano Zerpa (Vicariato de la Provincia del Rosario en Venezuela) 

 En su carta de institución, el Maestro de la Orden también recordó las tareas principales de la 
Comisión Litúrgica de la Orden: 
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- promover la vida litúrgica y de oración en la Orden, especialmente por medio de las ediciones 
litúrgicas en latín y de la preparación del Ritual de la Orden. 

- De acuerdo a lo pedido por el Capítulo de Trogir (n. 64), acompañar el avance de las traducciones 
del Propio de la Orden. La Comisión asesora al Maestro de la Orden en la aprobación de dichas 
ediciones y en su presentación a la Santa Sede para su confirmación.    

- Informar a la Orden sobre noticias importantes y producciones de carácter científico relacionadas 
con la liturgia.    

- Establecer contacto con los frailes y las hermanas que tienen a su cargo la formación inicial en las 
provincias, monasterios, congregaciones y diversos grupos de la familia dominicana para conocer 
cómo se desarrolla actualmente la vida litúrgica y de oración y para formular propuestas.  

- En el marco de la celebración del Jubileo de la Orden, la Comisión publicará a comienzos de 
2016, una colección de textos significativos producidos en la Orden, con el objetivo de apoyar los 
esfuerzos de los frailes, de las comunidades y de las provincias en el desarrollo de la dimensión 
litúrgica de nuestra tradición.         

- Promover dentro de la Orden la investigación científica en el campo de la liturgia, especialmente 
en torno a temas importantes en relación al patrimonio litúrgico de la Orden y a la historia de la 
liturgia en la Orden.     

- Promover dentro de la Orden, la creación litúrgica, animando a los frailes a tomar en cuenta la 
diversidad de culturas dentro de la misma.    

Nuestros mejores deseos a los miembros de la nueva Comisión Litúrgica. 

(23 de julio de 2014) 
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Actividades en Taizé durante el 2015 
   

La comunidad monástica de Taizé en 
France celebrará un año Jubilar en 2015 
recordando el centenario del nacimiento del 
Hermano Roger y el 75° aniversario de la 
fundación de la comunidad. Dos actividades 
dentro del programa pueden tener un interés 
especial para la juventud dominicana.   

Del 5 al 12 de Julio de 2015 se realizará un 
encuentro de jóvenes que hayan asumido 
una vida monástica u otras formas de vida 
religiosa para reflexionar sobre el lugar de 
dichas vocaciones dentro de la Iglesia y el 

mundo actual. “Joven” significa menor de cuarenta años. Los superiores mayores de algunas 
órdenes religiosas participarán como invitados a este evento, entre ellos, Fray Bruno Cadoré, 
Maestro de la Orden de Predicadores, quien además creció en un lugar cercano a Taizé. También 
participarán representantes de diferentes iglesias ortodoxas y protestantes. Para mayor información, 
consultar:   http://www.taize.fr/fr_article16583.html 

Del 30 de agosto al 6 de septiembre de 2015 se realizará también un encuentro internacional de 
teólogos jóvenes (es decir, de menos de cuarenta años) para reflexionar sobre los aspectos 
teológicos de la vida, espiritualidad y enseñanzas del Hermano Roger. Para mayor información, 
consultar: http://www.taize.fr/fr_article16584.html 

Un número importante de frailes y hermanas dominicos han participado en los encuentros de Taizé 
durante los 75 años de su existencia y han experimentado el ambiente de oración que lo caracteriza. 
Estas celebraciones en Taizé son una invitación para que los jóvenes dominicos vivan lo que San 
Juan XXIII denominaba: “esa pequeña primavera”. 

 (29 de julio de 2014) 

CALENDARIO DEL MAESTRO: 
1-12 Septiembre: Plenaria del Consejo General en Santa Sabina 

13 Septiembre: Reunión del IBDF en Santa Sabina 

14-29 Septiembre: Visita Canónica a la Provincia de Teutonia, Alemania. 

 

 

 

 


